

4月13日(水) 本年度第38回(通算 第2819回)

## 「 会員卓話 」 夜間例会

担当/プログラム委員会

18時30分～釧路プリンスホテル

### ◆お客様と来訪ロータリアン

白幡 博様(第7分区ガバナー補佐)、吉田 秀俊様(IM実行委員長)  
(4月8日、第2回アカデミー研修塾 足立 柳理様、中島 仁実様)

### ◆メーカーキャップ

4月6日 佐渡 正幸君、濱屋 宏隆君(以上2名 釧路北RAC)  
4月8日 佐渡 正幸君、足立 功一君、石井 東洋彦君、大澤 恵介君、長内 信辰君、小野寺 英夫君  
香川 謹吾君、菊池 美恵子さん、北川 健二君、篠原 恒也君、鈴木 圭介君、田中 和紀君  
田村 憲一郎君、中嶋 嘉昭君、萩原 昭博君、濱屋 宏隆君、平井 昌弘君、平澤 利秀君  
福田 雅嘉君、本間 弘人君、松原 久幸君、安田 正二君、山岸 弘典君、山本 大介君  
若林 新君、中島谷 友一朗君(以上26名 第2回アカデミー研修塾)

### ◆出席報告【会員総数74名 免除6名 出席計算に用いた会員数74名】

|           |        |             |          |
|-----------|--------|-------------|----------|
| 本日の出席率    | 出席者40名 | メーカーキャップ28名 | 出席率91.9% |
| 前々回の修正出席率 | 出席者39名 | メーカーキャップ0名  | 出席率52.7% |

### ◆ニコニコ献金(今年度累計 531,000円)

- ・田村さん宜しくお願いします ～佐渡 正幸君
- ・本日の卓話よろしく申し上げます ～中島谷 友一朗君
- ・田村さん、楽しく聞かせて頂きます ～石井 東洋彦君
- ・田村パスト会長よろしく申し上げます ～大友 淳君
- ・田村さん頑張ってください ～小野寺 英夫君
- ・誕生日です。49歳になりました ～香川 謹吾君
- ・田村さん卓話楽しみにしています ～北川 健二君、本間 弘人君、横田 國勝君
- ・本日司会です。宜しくお願いします ～工藤 健司君
- ・田村さん謹んで聞かせて頂きます ～迫田 武君
- ・誕生日です。48歳になりました ～篠原 恒也君
- ・誕生日です ～東海林 均君
- ・田村さん期待しています ～徳山 淳一君
- ・結婚記念日忘れてました。23年目なんですね ～福田 雅嘉君
- ・結婚記念日忘れてました ～本間 明美さん

## ◆会長挨拶

《佐渡会長》



皆さん今晚は、本日も例会にお越し頂きまして誠にありがとうございます。

まずは、先週4月8日金曜日に第2回のアカデミー研修塾を開催させて頂きました。3年未満の会員、そしてオブザーバーを含め本当に多くの皆様にご出席を頂きまして誠にありがとうございます。当日講師をして頂きました足立パストガバナーにおかれましては、只今シカゴで規定審議会に出席しておりますので今日は欠席となっております。1月にサンディエゴで開催されました研修リーダーの報告会とそして新入会員に対してはロータリーとはどう言う物かと言う部分のお話を頂きました。本当に素晴らしい内容で新入会員にとっては国際ロータリーが考えている事、進んでいる事、そして今重点目標としてやっている事と言う部分を多少なりともご理解を頂けたと思っております。中々ロータリーと言うのは用語が難しい部分もございます。GETと言う言葉も出てきましたが、お笑いのギャグを想像された方も居られたと思いますが、何よりロータリーは用語が難しい部分もございますので「習うよりは慣れる」と言う事で、沢山出席をして頂いた中で着々とロータリーの言葉を理解し、そして国際ロータリーも理解し、財団・米山も理解しと言う部分で皆さんの益々のご検収を期待しておりますのでよろしく願いいたします。

今日は遂に田村パスト会長の卓話と言う事で、ニコニコ献金でも本当に沢山の方から言葉も送られていましたので、思う存分に時間を延長してもかまいませんのでお話しして頂ければと思います。田村先輩におかれましては、本当に長い間ロータリアンとしてこの北クラブを引っ張って頂いた方と思っております。私も時々お酒を飲みながら昔の話もさせて頂きますが、本当に影日向、そして地区・分区の中で色々な部分で活躍された方で、まさにこの北ロータリークラブを創り上げて頂いた大先輩なのだとは私は常々思っております。未来を創って行くのは「人」の力によって創られるとは私は思っています。その創り上げる時の糧となるのは今までの経験、出来事そして想像力だと思っております。どうぞ今日は、田村先輩の卓話を聞いて頂いた中で、これからの新しい北ロータリークラブの創造と言う部分を皆さんと一緒に想像して行きたいと言う一日とさせて頂きたいと思っておりますので、どうぞ最後までよろしく願い申し上げまして、会長としての挨拶といたします。本日どうぞよろしく願いいたします。

## ◆幹事報告

《中島谷幹事》



パーソナルボックスヘナシ

回覧として3点

1. 釧路北RAC「第6回チャリティーフリーマーケット」のご案内。
2. 公益財団法人ロータリー米山記念奨学会より「ハイライトよねやま 193」
3. 2015-16年度ロータリアンマスターズゴルフ大会の参加申込書。

日時：5月21日（土）7：30～ 場所：釧路CC東コース

報告（口頭）として1点

- ・4月8日（金）開催の第2回アカデミー研修塾に多くの参加（26名）いただきましてありがとうございました。

## 「 会員卓話 」 夜間例会

### 社会奉仕委員会 本間委員長



皆さんこんにちは、社会奉仕委員会委員長の本間でございます。  
本日は「母子の健康月間」という事で新たな取り組みなのですが、RIの「母子の健康」に代表されるのは足立先生が常々お話しされている通り「ポリオの撲滅」そしてその撲滅も目前まで来ているという状況でございます。一方釧路の母子の健康と言う事を考えた場合、今抱えている問題の中に乳がん・子宮頸がん等のがんの治療及び予防、それに加え育児に悩む母親に対する対策、そして不妊治療の問題等の釧路市が抱えるそれぞれの課題について今日は我々のメンバーでもあります大澤市議よりお話を頂きたいと思っております。この母子に係わる問題と言うのは、人口減少問題にも関連すると思っておりますので、皆さまのご理解が深まる事を願っております。それではよろしくお願いたします。

## 会員卓話

### 田村憲一郎パスと会長



#### ① 入会の経緯

取引先のお客様であった松田 弘正さんに入会を進められていました。しかし、このような世界は自分には向いていないと思ってお断りしていましたが、そんな事で許してくれる人ではありません。会員増強に熱心な松田さんに折れて、仕方なく一年だけの条件で入会する事となりました。スポンサーに迷惑をかけないように、1984年の入会以来、100%例会出席を心がけて31年が経ちました。

当時はRIではアジア大会というのがあり、松田さんに10月の大会に参加するよう進められ、フィリピンで開催された「マニラ大会」に釧路北クラブより10名程で参加し、気温40度以上のセブ島でゴルフ、ビーチを満喫したのが思い出に残っています。

#### ② ガバナー誕生

1996～1997年、1961年の両角 克次ガバナー以来35年間、釧路北クラブよりガバナーが生まれていないことから、各方面よりガバナー輩出を・・・の聲が高まっていました。そこで坂本 一さんが受けて下さる事となり、ホームクラブ会長に松田 弘正さん、幹事が私と決まり、はじめて事務局を立ち上げることを提案しました。当初は幹事が楽をするためだろうと反対されましたが、何とか実現し現在に至っています。

その年度のRI会長 ルイス・ビヤンテ・ジアイ氏の思いは新世代に熱いものが有り、そこから生まれたのが現在の「坂本新世代基金」です。また、ルイス会長は新しいクラブを作ることも推奨していました。そ

れが釧路ベイロータリークラブ誕生へと繋がっていきます。

### ③ 新クラブ誕生へ

釧路西 RC と釧路北 RC が共同スポンサーとなり、釧路北から 15 人、釧路西より 5 人が移籍、その他 9 人が新メンバーとなり「釧路ベイロータリークラブ」が誕生しました。新しいクラブに移籍してくれる人を探すのが幹事である私の役目でしたが、お願いするのは楽な事ではありませんでした。

しかし、梯 二郎さんが手を挙げて下さり、それにより、行ってもいいよ・・・という方が一人、二人と現れ、ついには初代会長に漆崎 隆さん、幹事に葭本 正美さんが決定となりました。

その当時は、RI 本部からの書類は英文のまま届け、和訳するのが大変な作業でした。RI 認証状がなかなか届かず、チャーターナイト式典に届くか届かないか・・・という微妙な所でしたが、何とか間に合い、実行委員長の松原さんとほっと胸をなで下ろしたのを覚えています。

### ④ GSE 訪問団

この年、GSE 団長予定者であった、釧路西クラブの柴田先生の都合が急に悪くなり、出発まであと 2 週間と時間のない中、後任を決めなければならないという事態に陥りました。そんな中、分区代理であった釧路南クラブの船戸さんを、なんとか説得して行ってもらうことにしました。行き先はアメリカのフロリダでした。GSE の査察を終えて帰国したのがちょうど釧路ベイロータリークラブのチャーターナイトの日です。

### ⑤ 坂本ガバナーと共にバンコクへ

その年、坂本年度で最後となりましたが、アジア大会がバンコクで開催され、坂本ガバナーを SAA として盛り立てサポートしようと、当クラブより 18 名、釧路東クラブ 8 名、釧路クラブ 3 名と一団で参加致しました。帰国後は、山荘リフレでご苦労さん会を一泊二日で行い大変盛り上がりました。

ロータリー人生の中の、一番濃い時間を過ごした 1996 年当時のことを、かいつまんでお話させて頂きました。振り返ってみると、はじめての事づくしで毎日が挑戦の日々であったと思います。人と人の繋がりを実感する大変貴重な経験をさせて頂いた事に深く感謝致します。